
F A C H S C H A F T
M A T H E M A T I K

Alle Protokolle
im Internet:

www.fsmath.
uni-bonn.de

Kommende Termine
23. Mai Master Night
25. Mai Numerik-Vortrag von Josua Sassen
28. Mai Kochabend

Protokoll der FSR-Sitzung vom 20. Mai 2020

Beginn: 18.15 Uhr

Ende: 19.23 Uhr

Anwesende: Laurits Blank, Felix Blanke, Marielena Borges, Laura Caspers, An-
tonia ’Minnie’ Ellerbrock, Patrick Haase (ab 18:20), Thomas Häßel,
Johanna Hindert (bis 19:00), Branko Juran (ab 18:22), Laura Khaze,
Andrea Lachmann, Fabien (Bö) Nießen (ab 18:25), Anna Pape (ab
18:30), Tim Racs (bis 18:30), Marena Richter, Julia Rötten, Janna
Schmidt, Nicolas Schmitt (bis 19:05), Paul Schmitt, Pascal Steinke
(ohne Namensnennung), Magdalina von Wunsch, Moritz Waldmann,
Aaron Wild (ab 18:25)

Sitzungsleitung: Marena Richter

Protokoll: Janna Schmidt

TOP 0: Hallo (20:15-18:18:)
Die Sitzung findet auf Big Blue Button statt. Marena eröffnet die Sitzung und überprüft die Anwe-
senheit.

TOP 1: Berichte (18:18-18:36)

SP-Bekanntmachungsplattform: Tim berichtet, dass es jetzt die neue Bekanntmachungsplatt-
form des SPs gibt, in der ab sofort Satzungen und Ordnungen bekannt gemacht werden
müssen.

SP: Tim berichtet, dass das SP nächste Woche Montag tagt.

FK: Tim berichtet für Benjamin Nettesheim von der FK. Das Rektorat hat den Physikern erlaubt,
unter bestimmten Auflagen mit Präsenz zu schreiben. Die Mensen sind bis nach Pfingsten
geschlossen. Andere Fachschaften haben Wahlprobleme. Fachschaften machen sich Gedan-
ken über eine Online-Erstizeit. Der Haushaltsplan (bzw. der Fachschaftengelderteil davon)
des SPs wurde besprochen. Es wird wohl unvermeidbar sein, dass der Fachschaftenanteil des
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Semesterbeitrags von 2 auf 4 Euro hochgesetzt wird. Es soll einen Haushaltsausschuss ge-
ben – Interessenten vor! Tim hat wegen eines Mangels an Haushaltsausschüssen der FK eine
Vertagung der Thematik beantragt. Der Haushaltsausschuss der FS soll sich mal damit aus-
einandersetzen, was der neue Haushaltsplan für uns konkret bedeutet.

Erstis: Laura C. berichtet vom Erstireferat. Es ist relativ wahrscheinlich, dass wir eine Corona-
Erstizeit bekommen. Sollte das passieren, wollen wir darauf vorbereitet sein. Es gibt einen AK,
um ein Konzept dafür zu erstellen.

Koch-AK: Laura C. berichtet, dass sich der Koch-AK zweimal getroffen hat. Mehr später.

Social Media: Johanna berichtet, dass im Anschluss an die letzte Sitzung ein Social-Media-AK
gebildet wurde und sich damit beschäftigt hat, wem FS-Social-Media-Kanäle folgen dürfen.
Meistens liegt es im Ermessen des Verantwortlichen. Ausnahmen sind politische Parteien und
Politikerinnen (pauschal nicht folgen). Mehr in TOP 3. Es soll ein weiteres Treffen geben, was
gepostet werden soll.

Studiengangsbefragung: Marena berichtet, dass die Studiengangsbefragung angefangen hat. Nehmt
alle teil!

Master Night: Marena berichtet, dass am Samstag die Master Night stattfindet – es wird Jackbox
gespielt.

Numerik-Vortrag: Marena berichtet, dass am Montag der Vortrag von Josua Sassen ist. In einer
Master-Numerik-Veranstaltung wurde das angesagt. Die Professorin von WissRech II hat nicht
geantwortet, darum wurde das da nicht angesagt, aber es wird nochmal alles zugespammt!
Wer Leute kennt, die Numerik interessant finden, gebt denen Kram weiter.

Prüfungsausschuss: Marena berichtet vom E-Mail-Verkehr des Prüfungsausschusses zum Thema
Präsenzprüfungen. Offizieller Stand: Wir wissen noch nichts. Klausurtermine, die schon ge-
nannt werden, sind bislang nur vorläufig!! Und auch nur vorläufig mit Präsenz. In den nächsten
1-2 Wochen kommt hoffentlich Klarheit rein.

FS-Shirts: Laura K. berichtet, dass T-Shirts bestellt werden. Leute, die Intersse an einem neuen
FS-Shirt haben, mögen sich bei ihr melden.

TOP 2: Veranstaltungen (18:36-18:45)

Telefon-AWD: Wir verteilen die nächsten Schichten.

Tag zuständig
Mo, 25.05. Laura K.
Di, 26.05. Patrick
Mi, 27.05. Nicolas
Do, 28.05. Laurits

Kochabend: Laura K. berichtet, dass es einen Probe-Kochabend gab. Die Rezepte werden morgen
versendet (an aktuell 14 Teilnehmende). Bis zwei Tage vorher werden Anmeldungen entgegen
genommen. Der Kochabend wird vermutlich über Zoom stattfinden.
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Pubquiz: Laurits berichtet, dass das Pubquiz einsprachig stattfinden wird. Beim Rumfragen hat
niemand eine englische Version erfragt, daher lohnt sich Zweisprachigkeit nicht.

Zockerabend: Felix berichtet, dass der Zockerabend-AK getagt hat. Es gibt zwei mögliche Kon-
zepte: Spieleabend wie bisher, nur eben mit Computerspielen – so meh. Besser: Turniere an
mehreren Tagen zu jeweils einem Computerspiel. Demnächst wird eine Umfrage rumgeschickt,
welche Spiele angeboten werden sollen. Es soll nicht Zockerabend, sondern Fachschafts-Stay-
at-home-Cup heißen. Je nach Spiel müssen wir FS-Menschen suchen, die sich damit ausein-
andersetzen, wie man das macht. Minnie hat den Input bekommen, dass man die Leute nach
Schwierigkeitsgrad einsortieren soll, weil sonst einer am Anfang alle wegballert. Hat der AK
auf dem Schirm. Der Terminvorschlag letzter Woche wird aus Zeitgründen wohl nichts. Minnie
erinnert daran, dass am 18.06. das Pubquiz ist und das Semester auch irgendwann endet.

TOP 3: Twitter (18:45-18:58)
Thematik s. letzte Woche. Johanna berichtet, dass es im AK genau ein strittiges Thema gab. Alle
anderen Sachen wurden zügig besprochen. Streitpunkt waren Mathematiker*innen, die gesellschaft-
liche Probleme aufzeigen möchten. Das hat im Ansatz auch eine politische Komponente. Um zu
verhindern, dass jede einzelne Entscheidung im FSR diskutiert werden muss, möchten wir einen
Beschluss des FSRs haben, um das für die Zukunft zu klären. Es wird an der Formulierung gefeilt.
Johanna stellt einen Antrag:
Der FSR möge beschließen, dass die Entscheidung, ob die Social Media Accounts der Fachschaft
Mathematiker*innen, die gesellschaftliche Probleme thematisieren, folgen dürfen, vom Öffentlich-
keitsreferat unter Rücksprache mit dem dazugehörigen Referat getroffen wird.

Zustimmung Ablehnung Enthaltung
14 5 4

Damit ist der Antrag angenommen.

TOP 4: FSVV (18:58-19:22)
S. Protokoll letzter Woche. Vor Corona stand das Thema FSVV schonmal im Raum. Wir wollten uns
Anregungen holen, wie es momentan so läuft, wie FS-Veranstaltungen und die FS-Arbeit generell
wahrgenommen werden. Wie ist die Stimmung?

FSVV ja FSVV nein egal
6 4 10

Das ist nicht so eindeutig. Bö erklärt nochmal. S. letzte Woche. Janna findet eine FSVV derzeit
nicht sinnvoll, weil man eine Gruppenstimmung übers Internet nicht so gut mitbekommt wie bei einer
Gruppe, die vor einem sitzt, und große Internetkonferenzen auch nicht so beliebt sind wie Hörsaal-
FSVVs. Magda stimmt Janna zu. Wenn es nur Input von uns sein soll, Fake News aufklären und so,
kriegen wir nicht unbedingt die Leute, die wir haben wollen würden. Laurits, Felix und Bö finden eine
FSVV trotzdem sinnvoll, um Input zu bekommen – insbesondere zur Corona-Situation. Janna findet
ein Inputtreffen sinnvoll, aber würde das nicht FSVV nennen, weil es keine großen konkreten Themen
gibt (wie z.B. bei der letzten FSVV), nur das große ziemlich schwammige Thema Corona. Der
Name FSVV suggeriert etwas anderes. Für Bö klingt FSVV besonderer und cooler und anziehender.
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Felix merkt an, dass eine FSVV (vor allem derzeit mit geringerer Leuteanzahlnotwendigkeit für eine
Stimmberechtigung) Entscheidungen treffen kann im Gegensatz zu einem reinen Input-Treffen, was
ein großer Vorteil daran ist, es FSVV zu nennen.
Wir stimmen nochmal ab mit einer weiteren Option.

FSVV ja FSVV, aber wir nennen sie anders FSVV nein Enthaltung
9 2 4 4

Das Ergebnis deutet darauf hin: Wir wollen eine FSVV. Wer möchte das organisieren? Marena, Bö
und Laurits machen einen AK. Felix erklärt das formale Vorgehen, um eine FSVV zu beantragen.

TOP 5: Sonstiges (19:22-19:23)

Studiengangsbefragung: Minnie fragt, ob wir auf die Studiengangsbefragung aufmerksam machen
können. Janna setzt es auf Facebook.

Marena schließt die Sitzung.

Marena Richter Janna Schmidt

Sitzungsleiterin Protokollantin
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